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Notiene elementos suficientes para señalar que el emplazamiento dela po- 

blación en dicho proyecto inmobiliario estaría exenta de riesgo para la salud”. 
LORENA COFRÉ, seremi de Salud, al pronunciarse sobre el proyecto Maratué 

  

Coeva da luz verde a proyecto Maratué 
en Puchuncaví, el más grande de Chile 
construcción. Fue aprobado el Estudio de Impacto Ambiental de la iniciativa, que contempla más 
de 14 mil viviendas a edificar en 45 años. Detractores reclamarán ante el Comité de Ministros. 

Cristián RojasM. 
eristiansojasmercuriovalpo.cl 

aComisión deEvaluación 
Ambiental (Coeva) de la 
Regiónde Valparaíso, inte- 

grada por diez seremisy la dele- 
gada presidencial regional,apro- 
bó ayer por ocho votos a favor y 
tresen contra, la ejecución del 
proyecto Desarrollo Urbano Ma- 
ratué en Puchuncaví. La luzver- 
deal proyecto de Inmobiliaria El 
Refugio (ligadaala familia Lería), 
se da luego de que el Servicio de 
Evaluación Ambiental (SEA) re- 
comendarademanerafavorable 
laaprobación delainiciativa, em- 
plazadaen un área de 1.015 hec- 
táreas desuelo urbano. 

El proyecto consideraunain- 
versión de 2 mil millones de dó- 
laresysedesarrollarádurante45 
años, para construir 14.1890 vi- 
viendas,arazónde300 poraño, 
delascuales2milseránsubsidia- 
bles para comités de vivienda. 
Enlaocasión habló Amay Vi- 

llarroel, vocera de uno delos co- 
mités de vivienda de la zona, 
quien pidió “quesepongandela 
partenuestratambién, que vean 
quesomosmuchas familias, tan- 
tagentequevivetanmal, hacina- 
dos, familias completas, condis- 
capacidad, abuelitos, por eso el 
sueño mío es no tener una fosa, 
no comprar agua, que se dé esa 
oportunidad de vivir conlanatu- 
raleza, de compartireso, de que 
lesdenlaoportunidad, y elcreci- 
mientoque va aser parala comu- 
na.Falta empatía conla gente”. 

  

“DÉFICIT HABITACIONAL” 
“También intervino la vocera del 
Comité de ViviendaMedanos de 
'Campiche, Rosana Pérez, quien 
hizo presente que “hay un déficit 
habitacionalinmenso, nohay te- 
rrenos para poder construir vi- 
viendas, y este proyecto nos da 
agua potable y alcantarillado, to- 
das las familias vivimos achoclo- 
nados, hijos, papás, abuelitos, y 
pido austedes que por favor no 
noscambien de comuna, quere- 
mosseguirdonde estánnuestros 

padres, abuelos, bisabuelos, yel 
proyecto Maratué nos dalla posi- 
bilidad detener una viviendadig 
na y podertener el beneficio de 
seguirviviendo en Puchuncav”. 

Anombre de la empresa ex- 
pusoClaudia Lería, directoradel 
proyecto, quien dijo que “sabe- 
mos que la conservación delos 
acantilados de Quirilluca, de la 
flora, delafauna nativa, esfunda- 
mental paratodos, tambiénloes 
paranosotros. Es por esoquees- 
tamos preservando más de 125 
hectáreascomo unáreaprotegi- 
da. Esporesoqueeltenitorio de 
1000 hectáreas sóloseráinterve- 

nidoen500 hectáreas”. 

“VIVIENDAS DE SUBSIDIO” 
“También reconocemos elanhe- 
lo delos habitantes de lacomu- 
na, nuestro proyecto incluye 
másde2.000 viviendas desubsi- 
dio para familias de la zona, y 
quiero ser enfática en señalar 
queel proyecto seinicia por acá. 
Aunque destinar terrenos para 
esto no searentable para laem- 
presa, nuestro compromiso es 
quelacomunacrezcaordenada, 
con viviendas de distintos pre- 
cios, destinadas a ser habitadas 
de manera permanente”, resal- 
1Ó Lería. 

Luegoalgunosseremis hicie- 
ron preguntas para aclarar algu- 
nas dudas, y posteriormente se 
realizóla votación. 
Unadelasque votó encontra 

fue la seremi de Salud, Lorena 
Cofré, quienrecordó queenuno 
delos oficios que emitió al SEA 
planteó que “con losanteceden- 
tes presentados, esta Seremi de 
Salud concluye queno tiene los 
elementos suficientes paraseña- 
lar que el emplazamiento de la 
población en dicho proyecto in- 
mobiliarioseencontraríaexenta 
deriesgo paralasalud”. 

    

  

RECURSO HÍDRICO 
También votó en contra el sere- 
mideObras Públicas, Yanino Ri- 
quelme, quien argumentó que 
“mi preocupación principal se 
refiere al recurso hídrico para 

pa 
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“Mi preocupación 
principal se refiere al 
recurso hídrico para 
abastecer a esta 
cantidad de viviendas 
de este proyecto”. 

Yanino Riquelme 
Seremide Obras Públicas, 

quienvotóencontra 
  

abastecer a esta cantidad de vi- 
viendasdeesteproyecto”. Enese 
sentido, hizo presente que “para 
poder suministrar agua potable 

y disposición de aguas servidas 
para este proyecto, se basa el 
proyecto mismo en un contrato 
deinterconexiónconlaempresa 
Esval,sinembargo,enlos planes 
de desarrollo de lhempresaEsval 
nose ha presentado ninguna in- 
versiónal respecto, niencortoni 
en largo plazo, lo que, evidente- 
mente, genera incertezas”.. 

“Y enlo de fondo, respecto 
delsuministro de agua, Esvalpa- 
ra poder dar suministro adicho 
proyecto debe retirar agua bási- 
camente de la cuenca del río 

“Nuestro proyecto 
incluye más de 2.000 
viviendas de subsidio 
para familias de la 
zona y (..) se inicia 
poracá”. 

Claudia Lería 
Directora del proyecto Maratué 

Aconcagua. Dada la magnitud 
del proyecto, se torna absoluta- 
'mente preocupante esto, toda 
vezque para asegurar elsuminis- 
tro alas zonas urbanas se ha he- 
cho necesario, ya por varios 

MIGUEL CAMPOS. 

  

IFESTANTES A FAVOR Y EN CONTRA DEL PROYECTO. 

“Esto no se termina 
aquí, hay instancias 
todavía, como el 
Comité de Ministros, 
y presentaremos una 
reclamación”. 

Marta Aravena 

Protesorera delaagrupación 
Salvemos Quírilluca 

  

to que pudiesen ser favorables a 
la población, comolas viviendas 
subsidiables. Sin embargo, es 
una proporción bastante chiqui- 
tarespecto al proyecto global, y 
en ese sentido, el nivel de incer- 

  

  

años, generar unaredistribución — tezas también quetenemos res- 
de enlassecciones del pectoal bienestardequienesha- 
río Aconcagua, a veces volunta- — bitaríanenesesector,tal comolo 
ria, a vecesreglada, que ha signi- 
ficado un estrés enorme parala 
cuenca”, puntualizó Riquelme. 

“INCERTEZAS” 

Elúltimovotoencontrafuedela 
seremi de Desarrollo Social, 
Claudia Espinoza, quien funda- 
mentó su decisión señalando 
que “hay elementos del proyec- 

plantea el área de Salud, tal co- 
molo plantea tambiénelSeremi 
de MOP respecto a elementos 
tan fundamentales como el 

agua. (... No tenemos la certeza 
absoluta del impacto respectoa 
material particuladoy cómo lue- 
go esequeda dentro delasvivien- 
das, que es algo que también se 
evalúanegativamente, principal- 

menteentrelosniños pequeños 
deunoacincoaños”. 

“Trasla votación, la protesore- 
ra de la agrupación Salvemos 
Quirilluca, Marta Aravena, seña- 

16 que “este escenario no eraal- 
godesconocido para nosotros, la 
vezanterior pasólo mismo, pero 
esto no se termina aquí, o sea, 
hay instancias todavía, como el 
Comité de Ministros, al cual le 
presentaremos una reclama- 
ción, y por lo demás faltan los 
permisos sectoriales y algunas 
tras cosasque seguramente te- 
nemos que entrar en el análisis 
para pedir aprobaciones am- 
bientales de otras cosas. Por 
ejemplo, elproyecto sanitario tie- 
ne que pasar por una aproba- 
ción ambiental, no puedengene- 
rarloasíno más”. 

“VAMOS A RECLAMAR” 

Por su parte, el concejal de Pu- 
chuncavíRicardo Quero dijo que 
fue"decepcionantela votación” 
y confirmó que “vamos areda- 
mar al Comité de Ministros esta 
situación, porque consideramos 
deigual maneraque hubo de de- 
ficiencia en la evaluación am- 

biental y nose acogieron aún en 
conformidad las observaciones 
ciudadanas que nosotros hemos 
planteado”. 

El edil explicó que, una vez 
oficializada la resolución de la 
Coeva, tendrán 30 días hábiles 
para presentar lareclamaciónal 
Comité de Ministros. 

La decisión dela Coevatam- 
bién fue cuestionada por los di- 
putados Carolina Marzán (PPD), 
Francisca Bello (FA) y Diego Ibá- 

(FA). Este último señaló que 
'con profunda decepción, se 

aprueba un proyecto que no da 
certezas de conservación aespe- 
cies protegidas porley, que ofte- 
ceincertidumbrerespecto delre- 
curso hídrico a utilizar, que esso- 
bresuelos contaminados. (... Es- 
tamos de acuerdo con queexis- 
tan proyectossociales de vivien- 
da, pero éstasson un porcentaje 
muy menor alas 4 mil iviendas 
proyectadas”. s 

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

16/10/2024
  $1.764.771
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      79,33%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 2


